

PRECIOS DE SUSCRIPCION PARA PAMPLONA... TRIMESTRE 1,25 pesetas...

PRECIOS DE SUSCRIPCION FUERA DE PAMPLONA... TRIMESTRE 1,75 pesetas...

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajos, y calle de San Gregorio, núm. 23

SOCIEDAD ANONIMA ELECTRA RECAJO... Necesita un maquinista ajeno...

LA CONCORDIA... Hay algo en nuestro ser que es indispensable para que, vencidos por medio...

mas que nos prestan la razón, el corazón y la religión; porque de otro modo, no es posible disfrutar esa serena calma que es la primera condición de la vida del hombre.

Lamentamos en el alma que prevenciones y susceptibilidades de unos y otros, sean causa de que hoy aparezcamos divididos...

JUAN CANCIO MENA.

HA FALLECIDO: En Lorca, don Demetrio Azanza y Martínez. R. I. P.

PUBLICACIONES EN NAVARRA... «Electricidad; teoría y producción; aplicaciones industriales; por E. Dacremont; traducido al castellano por don Ricardo Yzquierdo.

En el primer volumen empieza haciendo un estudio preliminar de la energía y sus formas, exposición del sistema C. G. S., terminando estos datos con la exposición de las cantidades y unidades fundamentales y secundarias...

En el segundo y tercer capítulo se describen las pilas en general y descripción de las pilas termoeléctricas y de los principales tipos de pilas híbridas.

En el capítulo VI, las máquinas dinámicas eléctricas de corrientes alternativas, pasando a estudiar los dinamos de corrientes continuas en el capítulo VII.

El segundo volumen comienza por el estudio de las canalizaciones y el de la distribución de la electricidad. Este capítulo, muy ampliamente desarrollado, es un resumen muy bien hecho de la importante cuestión de distribución mas empleadas, tanto de corrientes continuas como de corrientes alternativas, simples y polifásicas.

En el capítulo II, que se refiere al alumbrado eléctrico, expone el autor algunas consideraciones generales sobre las instalaciones con traes y sobre la constitución y los instrumentos de medida industria es son estudiados en este capítulo.

El transporte de energía (capítulo III) y los diferentes sistemas de tracción (capítulo VI) merecen una mención especial y son tratados con mucha extensión y competencia.

En el capítulo V pasa revista a las principales leyes que rigen los fenómenos de la electricidad, como asimismo a los principales procedimientos empleados en la metalurgia.

La obra, excelentemente impresa, é ilustrada con 597 figuras intercaladas en el texto, se halla de venta en la casa editora, plaza de Santa Ana, 10, M. D. y en todas las librerías, al precio de 25 pesetas en rústica y 50 encuadernada.

Los portazgos provinciales... Con este epigrama se nos ha remitido un artículo, en el cual su autor, después de relacionarse el particular resúmen de que sea regido al evadir el anacrónico impuesto de cadenas...

También tenemos que lamentar los inmensos perjuicios que causó la horrible pedregada a los vecinos de Falces, a la vez que a los de Peralta.

A la siega de las cebadas, trigos tempranos, arranque de ejes, de habas, siembra de alubias, de remolacha, etc. todo a la vez, se hace más sentir la falta de brazos, con las consecuencias que por este motivo pueden sobrevenir.

En el momento que he escrito de calor. Barbarin.—Trigo 5,25 a 5,50 pesetas rebo; vino 1,70 a 1,80 cántar; aceite 14,50 a 15 arrobes; jornales 5 a 5,50; la. con la costa 2 a 2,50; sembrados de secano buenos.

Se está practicando la siega de cebadas, dando por resultado abundantisima mies, saliendo esta floja o sea mal granada a causa sin duda de los excesivos calores de la primera quincena del mes.

En los trigos tempranos se espera buena granación no sucediendo así en los tardíos, pues como quiera que los calores aprietan las h. n. de perquirer muchísimo.

Las viñas se están viendo perder por la terrible plaga fitoerica, creyendo que dentro de diez años no quedará una cepa sin imbadir.

La semana pasada se han vendido 500 cántares de vino a 1,70, hay bastante existencia de este género.

Ha dado comienzo la siega de cebadas la cual no resulta como se esperaba por los excesivos calores de la semana pasada.

Las viñas no atacadas de la fitoxera presentan un aspecto lamentable pero por desgracia hay bastantes focos en ellas.

El campo como los sembrados se encuentran lamentables, esperándose muy buenas cosechas. El tiempo sano y propio de la estación.

Tudela.—Trigo 5 pesetas rebo; cebada 2; maíz 4,50; habas 4; alubias 14; garbanzo 20; vino 1,80 cántar; jornales a seco 4; la. con vino 3,50; regular viñas de regadío a consecuencia de la proporción de la mielda.

Estella.—Trigo 6,75 pesetas rebo; cebada 5,88; avena 5,50; maíz 4,75; habas 5; alubias 10; garbanzo 20; asico 4,7; vino 1,50 cántar; aceite 15 arrobes; buenos campos.

Revista de EL ECO DE NAVARRA 69

MARIA DEL PUY... Cuando de su guarida y obligado por los brazos, emprenden la carrera, abriéndose...

del monte próxima al acantilado que se descubre a la izquierda del Chico....

—Si, si, ya la veo. —Pues allí estaba apostado un guarda: el jabali que había bajado de este monte...

en vida, tiene de apetitoso después de muerto. De seguro que alguna cosa suya vendrá en ese «saecta saxatorum»...

—Ya le verás cuando se destape le ceste. Ahora hay que comprimirse. —Pues hija, más comprimido de lo que estoy, si llevo el estómago como un pellejo vacío.

propósito las carboneras; y otra vez nos atajáramos del río en la subida de Echavarrí, y de uno en otro vamos a llegar a Estella, sin probar bocado.

—Mas te valdría contentarte el hermoso paisaje de Valdeait; ¡cuantos pueblitos van apareciendo! —El que tenemos más cerca es Artavia dijo Luis. Aquel otro, junto al río, Larrion, ahí arriba la torre de Euiz. Estos que parecen pujar por quien sube más arriba, son Gaideano, Mureta, Aramendia Canuz, Ombarron, Oligoyen. —Matauten se queda más abajo, como un rezagado que se tiende a descansar. A este otro lado están Echavarrí y Amillano. Esas peñas escabonadas, cuyo frente está cortado verticalmente, como si fueran pedruzcos dispuestos para un gigante coosal, son las celebres peñas de San Fausto, sobre las que está Eratu, que no lo vemos....

«Un medio nos ocurre para que la sustitución pudiera tener lugar, sin detrimento de la justicia y sin apelar a los innumerables recargos. Pedrían servir de base para implantar el nuevo impuesto declaraciones juradas que deberían prestar, dentro de un plazo marcado, los dueños de cañeras dedicadas a explotar la industria de transportes de viajeros y mercancías con fuerza de vapor o de sangre, los dueños de coches y automóviles particulares; los de los carros y vehículos de todas clases que transitan por las carreteras, los de los ganados que utilizan ese camino, y en fin, todos los que per cualquier concepto contribuyen actualmente al pago del impuesto de cadenas, expresando las sumas que en el ejercicio de 1900 a 1901 hubiesen satisfecho por el transito por los portazgos, sumas que, de ser claras las declaraciones, importarían, aproximadamente, las cuatro quintas partes de lo recaudado por la Diputación en ese período de tiempo, partiendo del supuesto de que la quinta parte restante la hubiesen desembolsado transeuntes de fuera de la provincia. Debería ser innexorable la Diputación con los que prestaran falsas declaraciones, no difíciles de comprobar, imponiéndoles una fuerte multa.

Establecida esta base de tributación, las rectificaciones de los años sucesivos permitirían equilibrar las sumas con que deberán contribuir anualmente los que estén sujetos al nuevo impuesto.

«Por modo tan sencillo contribuirán a satisfacer este impuesto los mismos que ahora lo efectúan; será justo porque será el premio al servicio que se les presta; y la Diputación podrá obtener el mismo ingreso distribuyendo entre los contribuyentes, en justa proporción, lo que con el sistema actual pagan los extras al país.»

NUESTRAS CARTAS

De Arellano

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA

Muy señor mío: A las muchas razones racionales que, por fortuna de esta provincia, viene usted insertando uno y otro día en su caudaloso y popular diario, tengo la satisfacción de haberle escrito en esta parroquia, para la inauguración de una bellísima imagen de la Purísima Concepción, del famoso escultor de Madrid don Eduardo Sañs, que ha adquirido las Hijas de María de esta villa con la valerosa cooperación de su célebre y digno capellán coadjutor don Jesús Basco.

Anunciada con anticipación por nuestro párroco la manera, forma y orden de la función, el domingo por la tarde, después de los oficios de la misma y ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, que se celebra todo este mes, en solemnidad procesión, con panderos y banderas, que carraban las Hijas de María con sus vistosas cintas, brocados, medallas y lujosos estandartes y de parte nuestro amado párroco, se dirigieron los fieles de esta villa en su totalidad, a la casa Abacial para la bendición de la imagen, que conducían varias soledades, apoyando en la cintura los paños de las andas por medio de candeleros azules que cogeban de sus hombros, constituyendo una vistosa y admirable y sorprendente, por ser más propio de la mujer este porte o trabajo que en el de sus hombres.

Concluida la bendición, entre el estandarte de los cohetes con su correspondiente símbolo, velos de campanas y entonación del grandioso y entusiasta himno de la sin par Cristina, se legó a la Iglesia y, cantadas preciosas letanías por las Hijas de María acompañadas de la melodía del órgano, como sabe hacer nuestro joven y simpático organista don Félix Luquín, se dio fin a tan embalsamadora función.

Ayer, día del Santo más grande entre los nacidos de mujer, después de las confesiones de Hijas de María y otras bastantes personas, cantada la tercia que es tradicional en este día; a las diez de la mañana comenzó la misa nuestro párroco, ayudado de los respetables y amados coadjutores de la veleta villa de Dicastillo don Melchor Portillo y don Baldomero Mazarit, que con su Sr. Abad, se prestan siempre y con amor a la solemnidad de estas reli-

mar más sangre que la que se vierta de las botellas, pues me parece que la plazoleta de las peñas, junto a la cascada de la regata, es sitio a propósito. ¿Estais conformes? —Aprobado, dijeron todos a una.

—Cocherol arree usted, exclamó Adolfo. Con permiso de estos señores, le ofrezco doble ración si nos lleva pronto. —No tardaremos contestó el cochero. Habían subido; en efecto, la última cuesta de importancia, y desde allí todo era camino abajo.

Dobaron el recordo de la tejería y divisaron el molino de las peñas. Das enormes perros los recibieron con ladridos y corrieron en pos del coché vociferando. No sin trabajo el molinero los recogió, y apesándose los viajeros, subieron la cuesta de la plazoleta, que se hallaba en sombra, protegida por las altas paredes que la cierran por todos partes, dejando libre únicamente el boquete de entrada.

Un chorro de agua caía de lo alto y formaba profunda balsa de la que salía en forma de arroyuelo que, serpenteando, bajaba a la escanarilla de la carretera e iba a perderse en el río, juntándose con el desague del molino. Pusieron las botellas a refrescar, y después de un almuerzo epícurico, en que no

ESTAFETA LOCAL

Table with columns: VALORES DE NAVARRA, COTIZACION DE AYER, PRECIOS. Lists various market prices and exchange rates.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones...

VIAJEROS

Han llegado á las faldas y cuartos de hospedaje de esta ciudad, las personas siguientes...

CARCEL DE PAMPLONA

Table listing prison statistics: Existencia en el día de ayer, De causa pendiente, Arresto mayor, etc.

EL TIEMPO

Table with weather forecast: Temperatura máxima de anteaer, Id. mínima de ayer, etc.

HOSPITAL CIVIL

Ingresaron ayer 5 hombres y una mujer; salieron 3 y respectivamente; murió un hombre...

EN EL MATADERO

Reses sacrificadas: vacas 4, terneros 2, arcaes 9, oejas 8, corderos 41.

Correspondencia

Vera.—D. E. T. correspondiente administrativo recibida 6 pesetas 96 céntimos; centimo.

Boletín religioso

SANTORAL

DIA 28. VIMBRES.—San León, Papa y mártir.—Un médico, llamado Pablo, fué el padre de San León...

CULTOS

Oficio de San León con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas...

SERVICIO RAPIDO

El Eco de Navarra

Del Extranjero

(Servicio especial)

El patriarca ecuménico

CONSTANTINOPLA.—El sultán Abdul-Hamid ha recibido en audiencia privada al nuevo patriarca ecuménico...

Disturbios

BERNA.—Ha estallado repentinamente una huelga entre los obreros del Simplon...

La verdad en su lugar

LA HAYA.—A ruegos del czar y de la reina Guillermina se halla finalmente dispuesto Guillermo II á recibir á Kru...

La reseña de los toros navarros

que han de lidiarse en las corridas de San Fermín, es la siguiente: Ganadería del señor Conde de Espoz y Mina: Peluquero, ratón oscuro, bien armado...

Los casinos Nuevo, Eslava y Mercantil

que se han encargado de costear el adorno de la plaza de toros para la corrida de Beneficencia, han encomendado este trabajo á don Miguel Cis.

Háblase de la posibilidad de que

algunos comerciantes de distintas calles indiquen la idea de invitar á los de la Chapleta, los cuales, como dijimos, tienen acordado instalar en dicha calle durante la próxima temporada...

Hoy celebrará la comisión mixta

de reclutamiento de esta zona la última sesión de las que viene dedicando en esta temporada á la resolución de incidencias que quedaron pendientes durante los juicios de exenciones de quintas celebradas en los meses de Abril y Mayo últimos.

He aquí la nueva combinación de trenes

que ha de registrarse desde 1.º de Julio próximo: Tren mixto núm. 220.—Saldrá de Pamplona á las 3.20 horas, llegando á Alsasua á las 5.52.

—Aí mismo el señor alcalde manifestó que cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, ha dispuesto por su parte, se entregue á Sr. Sarasate el título de hijo predilecto de Pamplona...

—El señor Lorente á nombre de la comisión de Hacienda, propone para rectoradores de escuelas y colegios á los señores don Ezequiel Urdangarín...

GACETILLAS

Los empleados de la plaza de toros, porteros, comededores, de limpieza, etc., se han ofrecido á prestar gratis sus servicios...

Hemos visto carta del empresario del teatro en las próximas fiestas señor Viehls, á la que acompaña la lista de la compañía de ópera...

Pronto empezarán las obras para la colocación de un abrevadero en la fuente de Barahall.

En el salón de descanso del teatro ha quedado abierto el abono para los grandes conciertos matinales que se verificarán los días 8, 9, 10 y 11 de Julio próximo.

Por el Rectorado de Zaragoza se ha pedido á la junta provincial de Instrucción de esta provincia relación de los maestros y maestras que reúnan condiciones para poder ser vocales de tribunales de oposición á escuelas.

Ha sido anulado por el Rectorado de Zaragoza el nombramiento de maestra Instructora de Luza de doña Alicia Salinas Martínez.

Ha quedado vacante, por fallecimiento del maestro que la desempeña, don Juan Antonio Onedas Barrás, la escuela de Villafraña.

Las estatuas del paseo de Valencia han recibido un retoque y un baño que las han dejado como nuevas. Le celebramos tanto cuanto era la necesidad que tenían de ellas.

La comisión nombrada por la mayoría de los depositarios municipales del distrito de Tudela en su reunión, del 26 de Mayo último, se reunió de nuevo anteaer y acordó dirigir una circular á los demás de la provincia...

La exposición de los trabajos ejecutados en el curso último por las alumnas y alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, estarán expuestos al público en las localidades de la misma Escuela...

La persona que hubiere perdido un billete del Banco de España, puede presentarse en la calle de Campana núms. 9 y 11 piso 2.º y donde les señas se le entregará.

Han sido denunciados varios muchachos por jugar á pelota.

Procedentes de Extremadura han llegado á esta capital 341 reses leñeras, con destino al abastecimiento público, consignadas á don Alejandro Villanueva.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

Ganadería de don Jorge Díez: Zapatero, negro, cinco años. Gargantillo, cárdeno, cornicorto, cinco años.

glosas funciones, correspondiendo cuando á la vez les necesitan, sus buenos amigos nuestros párroco y coadjutor.

Cantado el Evangelio, subió á la Segrada Cátedra don Jesús Blasco y en medio de la emoción que le embargaba á la vista de tan hermosa y rica imagen, viéndola la religiosidad y compostura de las jóvenes de la fiesta...

Ya en la Iglesia, ocupó la cátedra segrada nuestro insigne párroco y felicitando á todos y en particular á don Jesús é Hijos de María, per la obtención de la hermosa imagen...

25 de Junio de 1901

En la Audiencia

Ayer se recibieron los siguientes sumarios: Juzgado de Pamplona.—Contra Jaime Urreíta, por lesiones á Antonio Aveñeta con un cuchillo.

Declaración cinco testigos.—Para hoy está señalada la vista, en juicio oral per jurados, de la causa instruida contra Nicolás Ramos Salas, por robo.

En causa seguida per calumnia contra Agustín Arregui, se ha dictado sentencia absoluta de resaca.

En el Ayuntamiento Sesión del 27 de Junio de 1901. Presidencia del alcalde D. Javier Arozizu. Comenzó la sesión á las 17 horas.

En el Ayuntamiento

Informando favorablemente la instancia de Anselma Bazán, vendedera de frutas en el Mercado que solicita se exhiba á los vendedores forasteros del mismo artículo á ocupar los puestos que tienen designados en el citado establecimiento.

Informes

De la Comisión de Gobierno.—Informando favorablemente la instancia de Anselma Bazán, vendedera de frutas en el Mercado que solicita se exhiba á los vendedores forasteros del mismo artículo á ocupar los puestos que tienen designados en el citado establecimiento.

Asunto pendiente

De la Comisión de Gobierno.—Preponiendo con motivo de terminar en fin del presente mes el plazo de un año fijado por el acuerdo de 13 de Junio de 1900 en que se determinó la forma de funcionar el Vinculo durante el mencionado plazo, diferentes soluciones para que el referido establecimiento continúe funcionando.

El Ayuntamiento acordó respetar la modestia del señor Sarasate y que una comisión salga á recibirle tan pronto se tenga noticia de la próxima llegada de dicho señor.

quien va á ser presentado por la reina. Así lo publica el "Lokal Anzeiger". En cambio "La Gaceta de Navarra", dice todo lo contrario.

Drama ferroviario
FRATTIERES.—Entre esta estación y la de Feignies, dos sujetos parados en un vagón de 2.º de otro de 1.º, donde se encontraba M. Sebado de 50 años, ingeniero, que se dirigía á París. Se vio seriamente atraído por ellos, sosteniendo una lucha terrible, y en cuanto el tren iba á parar á la estación de Aumont, salió del coche los dos agresores con una suerte que uno de ellos, es, murió en el acto, y el otro resultó gravemente herido. Las heridas, Sabado, hechas todas con un cuchillo, no ofrecen gravedad.

Regalos.
PESA.—Ha llegado la misión enviada por San Petersburgo por el Dalmatino, portadora de una carta autorizada para el czar y de valiosos regalos.

Docks incendiados
BRSEY.—Están ardiendo los almacenes nacionales. El vapor "Júpiter" ha sido todo quemado.

La peste
HONG-KONG.—Durante la última semana han ocurrido 155 invasiones de peste bubónica, habiendo muerto 12 personas, casi la totalidad de los afectados.

Del Transwaal
BABKLY-EAST.—A diez millas de la población se ha visto sorprendentemente atacada una patrulla inglesa, que ha dejado un muerto y nueve heridos.

APETOWN.—Los boers, burlando las columnas han entrado de nuevo en la ciudad, pillando todo cuanto podían. Luego han publicado un bando haciendo saber á la población que habían elegido por capital de estado libre.

BERUST.—La columna Methuen ha visto hostilizada en todo el trayecto de Jacobabad hasta Zeerust. Weigoboom-Spreut tuvieron un encuentro con los boers, dejando muertos algunos prisioneros.

De China
KIN.—Se ha recibido un telegrama de gravedad, si llegara á confirmarse.

El general Toug-Fou-Siang y el jefe del movimiento antinorteamericano, dicen, al frente de las tropas que le son adictas sobre Yün-Fou. El gobernador de Szechuan ha pedido el concurso de las tropas internacionales.

La casa alemana ha obtenido la concesión de la electricidad para establecer una central en Pekín.

ABELLA.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 27 (18 horas).

Consejo en Palacio

El Consejo de ministros presidido por la Reina, el Sr. Sagasta ha estado sobre todos los asuntos de actualidad, informando especialmente sobre el debate que hoy se celebrará en el Congreso.

Se ha detenido también en exponer el asunto que viene ocurriendo respecto de las cuestiones religiosas, acabando por manifestar que el Gobierno se propone mantener el orden público á toda costa.

Después ha hablado el presidente del Consejo del estado de la salud pública en España y del peligro que existe de haber aparecido la peste bubónica en Oporto, indicando medidas de previsión que el Gobierno debe poner en práctica.

El último ha informado el Sr. Sagasta sobre el estado de las huelgas de trabajadores.

En esto ha terminado el Consejo por nombrar ningún ministro á la real orden de ninguno.

El acta de Cabra

Cuando los ministros salían de Palacio, algunos periodistas han preguntado al de Instrucción pública por el resultado de la cuestión sobre el acta de Cabra, que tanto que hacer y que se está dando, y el conde de Romanos ha contestado que el Gobierno tiene que intervenir en las cuestiones de la comisión de actas, y que el Sr. Sagasta se ha acordado con ese asunto, allí.

Congreso

En la primera hora se ha visto la sesión muy animada, con motivo de haberse leído un comunicado de las tribunas estaban llenas de personas, formando parte de éste multitud.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Se ha comenzado la sesión el Sr. Sagasta ha regalado al presidente, Sr. de la Vega de Armijo el informe reglamentario para que luego se tratara de las cuestiones religiosas de Madrid, Valencia, Pamplona y otras poblaciones, añadiendo que, en su concepto, el reglamento de la Cámara autorizaba ese debate por tratarse de asuntos extraordinarios.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 27 (23 horas).

Armijo dimite

El disgusto del marqués de la Vega de Armijo por lo del acta de Cabra, se ha acrecentado de tal manera á consecuencia de lo ocurrido con ocasión del debate político-religioso, que se considera probable, si no seguro, que aquel señor deje la presidencia del Congreso, pues ha dicho que la de hoy era la última sesión que presidiría.

La causa de esto son las censuras que dicho presidente ha sufrido, por haber suspendido el debate mencionado, en lo cual dicen que ha procedido con precipitación.

Diputados navarros

El diputado navarro Sr. Sanz decía esta tarde en un corrillo, en el cual estaba el general Polavieja, que ha sentido que el presidente del Congreso suspendiera el debate político-religioso sin consultar sobre ello á la Cámara, añadiendo que él se proponía hablar concretando bien los hechos (aludiendo á lo de Pamplona).

Si por las gestiones de los republicanos se reproduce dicho debate, el marqués del Vadillo y los señores Sanz é Irgaray rectificarán las inexactitudes en que Moret ha incurrido al hablar de los sucesos de esa ciudad.

Obsequio

En la última parte de la sesión han sido aprobadas, previa discusión, las actas de Lucena y Almedralejo, terminando después la sesión con la lectura de la orden del día.

El acta de Cabra no ha sido discutida, aunque figuraba en la orden del día.

Armijo insiste

Los Sres. Sagasta, marqués de Tevega, Canalejas y duque de Almodovar han conversado con el marqués de la Vega de Armijo instándole para que desista de su dimisión, pero nada han conseguido. Después han conferenciado con Vega Armijo Sagasta y otros; y el marqués de Tevega, preguntado sobre el asunto, ha dicho: "Procuraremos disuadirle."

Senado

Ha habido larga discusión sobre el acta de Santander, defendiendo el Sr. Sanchez Roman el voto particular, en favor del Sr. Latorre, y combatiendo este voto el Sr. Ruiz Lopez.

Sentencia de muerte

En la vista de la causa por la muerte del cabo Mariné, el Jurado ha emitido veredicto de culpabilidad contra el procesado Martinez, y el tribunal de derecho ha condenado á éste á la pena capital.

Huelga agraria

Telegrafan de Roma que la huelga de jornaleros del campo en Ferrera va en aumento.

Los obreros se oponen á que trabajen los peones que han llegado de otros pueblos, para sustituir á los huelguistas. Se ha producido una colisión, de la cual han resultado varios heridos.

Los republicanos

Como resultado de la reunion que han tenido esta tarde, los diputados republicanos Sres. Blasco y Soriano han pedido al marqués de la Vega de Armijo que les permita reproducir mañana el debate político-religioso; y para ello han invocado el mismo artículo del reglamento en que esta tarde se ha apoyado Silvela.

No se conoce todavía el resultado de esa réplica.

No se trata de eso

Dice el "Heraldo", que con motivo de los sucesos de Pamplona se ha recordado la circular del general Prim dictada en tiempo del gobierno provisional. En esa orden se declara que á los militares no católicos no se les pueda obligar á asistir á otros actos religiosos que á los en que hayan de acudir en colectividad, como parte y en representación del ejército; tales son la bendición de banderas, honores al Santísimo Sacramento, formación en solemnidades cívicas y religiosas, entierros en que correspondan y honores á los santos; pero que no pueden ser obligados los militares no católicos á asistir á Misa, al cumplimiento con la Iglesia y otros actos semejantes.

Juicios de la prensa

"El Imparcial", dice que Moret ha estado muy radical en su contestación á Silvela, lo cual es censurable cuando el discurso de éste no ha sido de ataques violentos.

"La Epoca", elogia á Silvela y dice que su discurso ha sido propio de un hombre de gobierno. De Moret dice que ha cantado un himno á la democracia.

"El Correo Español y El Nacional", coinciden en apreciar el proceder del marqués de la Vega de Armijo y elogian á Romero Robledo por haber evitado un debate peligroso.

Senado

También en esta Cámara se ha hablado sobre las cuestiones religiosas. El Sr. Danvila ha protestado contra los escándalos de Valencia, calificando de anárquica la situación allí producida, y pidiendo que se adopten las medidas necesarias para impedir los desórdenes, exigiendo allí y en todas partes responsabilidad á quien proceda.

Le ha contestado el duque de Veragua que el gobierno está resuelto á que en todas partes se cumplan las leyes.

Entrando después en la orden del día ha continuado la discusión de actas.

Actitud de Armijo

El marqués de la Vega de Armijo dice que no presidirá otras sesiones que las de actas, y que si el Congreso, después de constituirse lo elije presidente, aceptará la designación como una honra.

Última hora

Combinación

Madrid 27 (23 h. 50 m)

Para el caso de que el marqués de la Vega de Armijo deje la presidencia del Congreso, se indica para este cargo á Canalejas.

Y se dice también que en ese mismo caso Moret pasaría al ministerio de Estado, porque dimitiría también el duque de Almodovar, como amigo íntimo de Vega Armijo.

Interinidad

Madrid 28 (1 h. 30 m.)

El Sr. Rodríguez se ha encargado de despachar los asuntos urgentes que corresponden al presidente del Congreso, hasta ver la solución del disgusto de Vega de Armijo.

Noticias

Madrid 28 (4 h.)

El gobernador de Madrid ha prohibido la suelta de D. Tanoredo. Elógíasele por esa determinación.

"El Español", considera arreglado el asunto del acta de Cabra. La mayoría vota á favor de la proclamación del Sr. Sanchez Guerra.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with columns: Duda perpetua, Idem, Idem, Idem, Obligaciones de Aduanas, Billetes de Cuba (1886), Cables nuevos, Duda amortizable, Obligaciones de Filipinas, Acciones del Banco de España, Id. de la Tabacalera, Cambios en París, Id. de Londres.

Buenos Aires, día 25.—Ore. 234'30.

Baños de Tiernas

Provincia de Zaragoza. Temporada oficial del 15 de Junio al 15 de Octubre

Agua fuertemente clorurada, sódicas, sulfúreas, termales (42°), aconsejadas por todos los médicos para combatir las afecciones herpéticas, reumáticas, gástricas, parálisis, escrofílicas y sífilíticas, en todos sus períodos. Especificas para la curación de las lesiones orgánicas del corazón, y en las neuritis de este órgano.

Fuente, Teógrado, Capilla, Caté bilar, plane y coche diario de Jaca y Pamplona. Servicio de fonda esmerado y permanente; espaciosos comedores restaurados recientemente de primera y 2.ª clase; precio 20 y 16 reales diarias. Administrador, P. Maucha. 19 21 26 29 2 5 10 14 18 21 24 30 2 4 8 11 15 18 22 25 29.

Modriza

Hay una de 25 años y dos días de leche, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Darán razón, San Nicolás 12, 2.º 5-1

Boca, garganta, voz

PASTILLA F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL

Siempre da resultados rápidos y seguros para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta, Tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, coquequillo, dificultad de tragar, fetidez de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad, granulaciones herpéticas, etc.

Se recomienda muy especialmente á los cantantes, oradores, profesores, y á toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

Tienen la ventaja sobre sus similares, de que en su composición no entran sales minerales, que como el Clorato de potasa y otras debilitan las mucosas del estómago. Nuestras pastillas, lejos de perjudicar el estómago, son un precioso tónico de las vías digestivas.

Caja una peseta. Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguiñazapateria, 25. js 72-29

Baños nuevos de Fitero

NAVARRA

Agua termal clorurada sódica ferruginosa. Temperatura 48°. Temporada oficial, 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Su fama está de antiguo reconocida y acreditada en el tratamiento de las reumatismes, gota, flocos de los huesos y articulaciones, consecuencias de las traumatismos y parálisis dependientes de las enfermedades enumeradas ó de focos apopléticos.

Esmerado servicio de fonda y espaciosa habitación de distintos precios. Desde la estación ferroviaria de Castejón (línea de Tudela á Bielsa) se hacen dos veces todos los días carruajes que por módico precio y en dos horas y media conducen á los viajeros al balneario.

Médico Director Dr. M. G. Comalaga. Servicio telegráfico en el mismo balneario; para más detalles informes, dirigirse al Administrador. 30-16 (e)

Chorizo de Rioja

Se ha recibido otra buena partida de chorizo superior que se vende en la telería y ultramarinos de Benito Beloso, San Nicolás, 5 á una peseta y 75 céntimos libra. 4-1 (e)

Venta de bueyes

En la Tejería Mecánica hay de venta una pareja. Se venden también dos carros en buen estado. 2-1

Venta de viñas

Una situada en Escobedo, término de Pamplona, de 15 y media pesetas y otra en el término de Ansoain de 9 pesetas.

Se admiten proposiciones en pliego cerrado hasta el tipo mínimo de 85 pesetas la peseta, hasta el lunes 29 del actual á las cuatro de la tarde en la calle de Pajaritos núm. 78, piso 2.º derecha, donde estarán de manifiesto las condiciones de venta todos los días hasta la hora indicada para la venta. Las citadas fincas están libres de toda carga. 27 28 y 29 5-2

El mejor que se conoce

Eucástico chino para dar brillo á los suelos. Lista de 12 centímetros 1'25 pesetas. 1.ª pequeña 0'60 pesetas. Se vende en el bazar de la señora viuda de J. Abaurrea, Plaza Navarra, 1, Tafalla. 8-7

Sombrillas

No comprar sin ver la espléndida colección que en todas las clases esta casa presenta. Preciosa colección de abanicos de gasa y japoneses.

Se hacen toda clase de composturas de estos artículos y se ponen tales á sombrillas desde 3 pesetas. Precios fijos. Fábrica de paraguas, sombrillas y bastones. Sombrillas de caballero desde 5'50 pesetas en adelante. 6-Pozo blanco-6 15 14

Nueva empresa

DE CARRUAJES A AJOZ

Desde el día 25 de Junio salen de la administración de la plaza del Castillo núm. 8 dos coches diarios; uno á las dos de la tarde de Pamplona pasando por Aizola hasta Burgo y viceversa; siendo el precio del asiento 3 pesetas y otro á las cuatro de la tarde para llegar á Aizola á las siete. 15-2 j

Tarjetas al minuto

LOTERIA Y LIBRERIA DE CASIANO DIAZ 17-Zapateria-17 8-7 (e)

Modas de sombreros

Hay una buena colección de última novedad para señoras y niños: se hacen toda clase de reformas y arreglos, como también se limpian los de paja; tanto de señora como de caballero. Zapatería, 36, 2.º derecha. 5-2 (e)

Peluquero

En la de Martín Gaiti hace falta un dependiente. 5-3

Parada

de un releo de señora, del portal Nuevo á la calle San Gregorio. El que lo hubiera encontrado se servirá entregarle en la calle de Zapateria núm. 43 almacén de ultramarinos y se le gratificará. 5-5

¡Alto aquí!

Acaba de llegar el deseado y rico chorizo de la Rioja, el cual se vende en el despacho de carnes de la calle Chapitela, núm. 14 á una peseta y 75 céntimos libra. 5-2

Fermin Lecumberri

CORREDOR DE COMERCIO. Mercaderes, núm. 14, Escritorio. PAMPLONA

Ordenes de Bolsa.—Compra y venta de valores de todas clases.—Compra de cupones de todos los vencimientos.—Consultas por correo sin mandar sello. v d mt 149-53

Venta de casa

Se desea vender la casa situada en la carretera de Tafalla del pueblo de Noain. Darán razón en la venta del mismo pueblo D. Braulio Casante. mt v d 8-8

"La Actividad,"

Sociedad Anónima

Participa á los Sres. accionistas de la misma que desde el día primero del próximo mes de Julio y horas de 10 á 15 en días laborables, pueden pasar por sus oficinas, calle de la Taconera 18 á percibir el seis por ciento correspondiente á sus acciones, según acuerdo de dicha Sociedad.

Al efectuar el cobro anualizado serán canceladas las actuales acciones por las definitivas. Pamplona 25 de Junio de 1901.—El Presidente, Serafin Mota y Oñeca. 5-2

Grandes novedades

en papelería y ejetes de escritorio. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. San Nicolás, 15 y 17. 5

Nodriza

Se necesita una para criar en casa de la nodriza. Informarán calle de San Saturno, 18, piso 3.º derecha. 5-2 p

Nodriza

Se desea una para criar en su casa. Darán razón San Antón, 44, 2.º 3-2

Ninguno

que apraele sus intereses deja de visitar El Nuevo Siglo en el que encontrará el público una gran y variada surtido en calzado de todas clases y en donde se desengañarán que no hay calzado, elegante, que tenga corte de buen gusto y sea económico, como el que se vende en El Nuevo Siglo (antes Salvador Parés).

Chapitela 26 esquina á la Plaza del Cos-tillo. 10-2

